

Misión falangista

Resplandeciente nos inclinamos respetuosos ante la mujer española que sabe cumplir los deberes de todo orden que su condición le impone, lo mismo en la acción directora del Hogar, que en su intervención en la vida pública, cuando la Patria reclama el aceite de su amor que engendra impulsos de bravura a los hijos que marchan al combate, o anima con su presencia los actos de homenaje a los héroes. Porque quiso Dios que la mujer fuera para el hombre a manera de un ángel tutelar y que el hombre recibiera en el consuelo de la debilidad femenina la satisfacción mayor de su fortaleza varonil.

Con todas las virtudes características de la mujer española se incorporó a las tareas del Movimiento salvador de la Patria esa admirable legión que forma en las filas de la Sección Femenina ocupando un puesto de alto honor y responsabilidad en nuestra labor revolucionaria. El Caudillo ha confiado a las mujeres falangistas multiplicidad de quehaceres, destacando entre éstos el de la propia formación que había sido desfigurada bajo el régimen liberal que relegaba de hecho al sexo débil a la inferioridad de un factor diverso cualquiera, alejando a nuestras mujeres de una misión histórica cumplida por tantas y tantos modelos de prudencia, de religiosidad y de ardor patriótico con que contamos en nuestro antecesor ético.

Llegó a forjarse un sentido completamente equivocado de lo que lo femenino es substancialmente desde que Eva comenzó su peregrinación por la tierra, convertida en valle de lágrimas por aquella culpa que la Madre de Dios nos haría llamar feliz en atención a sus excelsos y sublimes merecimientos femeninos. Y hoy vemos en España volver nuestras mujeres falangistas al verdadero sentido de su misión que hace menos rigurosa la desgracia de muchos hombres cuando ellas los cuidan; que hace las delicias de los pequeños menesterosos cuando ellas los atienden; que hacen dulces los deberes familiares cuando ellas presentan el hogar acogedor.

Lo femenino no es la coquetería, ni otras cosas que al fin y al cabo son defectos, aunque se disculpen; lo femenino es el ser la mujer compañera del hombre en las sféras lícitas de la vida humana y ser, sobre todo, a su tiempo madre de los hijos que deben consagrarse a Dios y en nuestra concepción social al servicio de la Patria cuando se han de defender los sagrados derechos de la nacionalidad.

En Guadalupe se han inaugurado las sesiones del VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina. Y admirando a las mujeres falangistas por su integración en lo que nuestro Movimiento significa, las enviamos desde nuestras columnas un entusiasta saludo, expresivo de nuestros mejores sentimientos.

Reunión de presidentes diocesanos de Acción Católica

Discurso del arzobispo primado

Bajo la presidencia del excelentísimo señor arzobispo de Toledo se clausuró ayer la reunión general de presidentes de Justas diocesanas, que se ha celebrado en Madrid.

En la reunión se trató de la esencia de la coordinación en sus tres grados: nacional, diocesano y parroquial; del apostolado especializado universitario, castrense y obrero; de la tarjeta de Acción Católica como medio normal y reglamentario del sostenimiento económico de los organismos de aquélla y del plan formativo general de la Acción Católica.

Asistieron presidentes y representantes de cuarenta y tres diócesis, que informaron sobre las actividades, éxitos y dificultades de la Acción Católica en las respectivas demarcaciones.

En el acto de la clausura pronunciaron discursos el presidente de la Junta diocesana de Zamora, señor De Diego, que recogió una impresión de los actor, y don Alberto Martín Artajo, presidente de la Junta Técnica Nacional, que hizo un resumen general de las jornadas y dio algunas consignas concretas como fruto de las mismas, exhortando a los presidentes a renovar el entusiasmo y a ser fieles a la vocación apostolado seglar.

El excelentísimo señor arzobispo de Toledo resaltó la eficacia de estas reuniones de presidentes, y dijo que la que acababa de celebrarse debe ser la primera de una serie continuada en las que podrán resolverse dificultades muchas veces comunes a varias diócesis y se sumará así la hermandad entre todos. Recomendó la unión con el prelado respectivo. «El presidente de la Junta diocesana—dijo—debe ser el hombre de confianza del prelado, sucesor directo de los apóstoles, que participa del apostolado jerárquico en el grado máximo en que puede

participar un seglar». Hizo de la necesidad de coordinación en los organismos diocesanos y los organismos nacionales, cuya existencia es de carácter vital para la Acción Católica. Insistió igualmente en la necesidad de las Justas diocesanas y parroquiales de Acción Católica, además de las organizaciones de las cuatro ramas, y destacó la necesidad e importancia de resolver la parte económica con la tarjeta de Acción Católica. Terminó exhortando al apostolado, que tan necesario es ahora y lo será en la postguerra, y cerró su discurso recordando las palabras de Pio XI «siempre más y siempre mejor».

Del hundimiento de una casa en construcción en Madrid

Entierro de 35 víctimas.—Donativo de Su Excelencia el Jefe del Estado

MADRID.—Su Excelencia el Jefe del Estado, uniéndose al sentimiento general con motivo del desgraciado accidente, ha manifestado a la Alcaldía su deseo de entregar un donativo a cada una de las familias de los fallecidos en la catástrofe.

En la mañana de ayer se efectuó el entierro de las primeras víctimas de este triste suceso. Los cadáveres, encerrados en los féretros, se alineaban en el depósito. Eran treinta y dos identificados y tres sin identificar los que iban a recibir sepultura.

Desde primera hora de la mañana acudieron al cementerio de la Almudena las familias afectadas por la desgracia para rendir con su presencia el homenaje de cariño a los caídos en el accidente. En el depósito se había levantado un altar. Una monumental corona de flores naturales fué

El VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina en Guadalupe

La Delegada Nacional, camarada Pilar Primo de Rivera, pronunció un importante discurso de apertura

Expresivo telegrama de salutación al Caudillo

GUADALUPE.—Después de la Misa del Espíritu Santo, dialogada por todas las camaradas consejeras, en el salón preparado al efecto se celebró la primera sesión del Consejo, presidida por la delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, que tenía a su derecha al jefe provincial del Movimiento en Cáceres, camarada José Luna Meléndez; a la secretaria nacional de la Sección Femenina, camarada Sira Manteola, y al padre prior del Monasterio, Benigno Lerchundi, y a su izquierda a los gobernadores civil y militar de la provincia y al presidente de la Audiencia.

Palabras del jefe provincial, camarada Luna

El jefe provincial del Movimiento en Cáceres, camarada Luna, pronunció unas palabras de bienvenida.

Discurso de Pilar Primo de Rivera

Terminadas las palabras del camarada Luna, la delegada nacional de la Sección Femenina pronunció un importante discurso en el que primeramente expone el objeto de la magna Asamblea que se celebra, lejos del bullicio pidiendo protección a la Santísima Virgen, favor para el Caudillo y ofrecer a Nuestro Señor penitencias y el vencimiento de las pasiones, y una vez hecho esto prepararse a dirigir a las camaradas para que en este año, como en otros, respondan con su conducta a lo que de ellas espera la Falange.

Después de la exposición de algunos puntos doctrinales y la necesidad de una fe absoluta en el Mandato, no fe ciega, sino fe que nos viene de que poseemos la verdad y de que nos manda el Caudillo, dice que contra las dificultades de orden interno que pueden producirse por divergencias de las causas, la única solución es la ejemplaridad de nuestra conducta y el que nuestras obras sean mejores que las de los demás. Quiero decir de más fundamento, más duraderas. Que para formar a toda una genera-

ción y no para salir del piso es para lo que se nos ha llamado a la Falange. Además de otra cosa, sería un engaño que no podrá dejar tranquila nuestra conciencia, acostumbrada como está a reaccionar sólo ante la verdad.

Para llegar a esto, lo que tenemos que hacer es como un repaso de nuestra vida falangista, siguiendo, como nos decía José Antonio, «los viejos textos de nuestra doctrina familiar».

Insiste en la misión formativa de la Sección Femenina y de manera especial de la formación de las juventudes femeninas. Y termina, después de exponer la segunda misión importante de las mujeres falangistas, fomentar los servicios de la Hermandad de la Ciudad y del Campo, retirándose a la disciplina necesaria para el desenvolvimiento de las tareas de la Sección Femenina.

Todo el discurso de la delegada nacional se halla impregnado de un hondo sentido religioso, que dice a las claras el alto espíritu de que se hallan poseídas las mujeres de la Falange.

La sesión de la tarde

GUADALUPE, 18.—Bajo la presidencia de Pilar Primo de Rivera, de la secretaria nacional de la Sección Femenina, Sira Manteola; delegada provincial de Cáceres y otras jerarquías, continuaron esta tarde las tareas del VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina. Correspondían hoy al Servicio del Exterior y Asesoría Jurídica. Intervino en primer lugar la camarada regidora central del Servicio del Exterior, que estudió la labor realizada durante el año. Expuso los proyectos que han de desarrollarse en el futuro. A continuación, la auxiliar central de la Asesoría Jurídica dio lectura a un trabajo sobre la labor desarrollada por su departamento durante el año que ha transcurrido y los proyectos para el actual. Expuso también los estudios y comentarios de la nueva ordenanza disciplinaria de procedimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., publicada el 28 de julio de 1943 y ya puesta en vigor. Hizo resaltar cuan-

tas innovaciones suponen respecto a la antigua del año 1938 y el paso que representa como garantía para las filiales del Movimiento. Seguidamente hizo constar varias conclusiones: que la delegada nacional elevará al ministro secretario general del Movimiento. Por último hizo un estudio sobre la forma de elevar las propuestas de recompensas, dando a conocer el envío de un folleto con cuantas normas se han dictado en el «Boletín Oficial» y el del Movimiento sobre la Sección Femenina.—(Cifra).

Telegrama al jefe del Estado

GUADALUPE, 18.—Con motivo de la apertura del VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina, la Delegada Nacional I, Pilar Primo de Rivera, ha enviado el siguiente telegrama al Caudillo: «Al comenzar las tareas del VIII Consejo, saludan respetuosamente a V. E. todas las provincianas y la Delegación Nacional. Firmado, Pilar Primo de Rivera. [Avila Española—(Cifra)].»

Las grandes batallas aéreas sobre el cielo de Europa, precursoras de la invasión

Perspectivas poco risueñas

No están de buen humor los aliados. Es muy natural, a nosotros nos pasaría lo mismo si tal nos aconteciera; aunque con unas dosis de paciencia pueden curarse del mismo. La razón de esto ya la apuntábamos el sábado. Las ofensivas por el aire que en gran escala han iniciado sobre las fábricas de aviones del Reich han fracasado de un modo lamentable, singularmente por lo que afecta al yanqui. El honorable presidente de los Estados Unidos trabaja y hace trabajar a los suyos con un ardor patriótico grande en este aspecto bélico y vuelve en la empresa millones y millones de dólares y miles de obreros con el fin de abatir al Reich.

Pero el resultado hasta ahora es nulo siempre que tiene que enfrentarse con esos hombres de hierro que forman en el gran ejército alemán. No inventamos: Vivo está el caso de Italia desde el 3 de Septiembre que se inició; mucho dinero se gasta, muchos barcos se utilizan, mucha sangre se derrama, mucho heroísmo se prodiga y «la pelota en el tejado». —valga la frase—.

Nosotros llevamos muchos días sin prestarle la más mínima atención. Ya nos avisarán los aliados para nosotros cambiar de táctica. Verdad es que el quinto ejército norteamericano sigue progresando pero, lectores queridos, ese progreso es lentísimo; el día que adelantan un kilómetro es un avance prodigioso. Nada digamos del famoso octavo ejército inglés que desde que le dejó de mandar Montgomery parece que se le ha tragado la tierra. Y Roma para este ejército y Gaeta y Cassino para el quinto yanqui siguen siendo objetivos a conquistar después de meses de laborar incesantemente en su conquista. Tremendo fracaso que registrará la Historia frente a núcleos insignificantes del enemigo. Pero prescindiendo de esto que ya es prescindir atendiendo que es el primer paso en serio. (Lo de Sicilia es un

combrando; esta madrugada se percibían fuertes olores característicos de la proximidad de nuevas víctimas. (Cifra).

caso que media docena de hombres con estas lo realizan con éxito y por eso en el orden castrense no cuenta), el primer paso en serio para la invasión de Europa. Concretándonos al estudio aéreo del yanqui. Recientemente está aquel famoso ataque aéreo a la Rumania petrolífera que terminó con una desbandada general de aviones norteamericanos en la cual desaparecieron experimentados pilotos norteamericanos, viéndose los restantes que quedaron vivos en la necesidad de aterrizar a todo tren en los aeródromos de Turquía, cosa que en orden a los planes aliados con respecto a esta nación, les debió desagradar muy mucho. La causa germanica y los antiaviones de que está sembrada la rica región del petróleo rumano derribó en aquel entonces 55 aparatos norteamericanos. Como sería aquello de catastrófico que por parte del yanqui no se ha vuelto a hacer ningún intento en este sentido a pesar de que el petróleo rumano es o debe ser el objetivo máximo de esta guerra para los aliados.

Nunca segundas partes fueron buenas, decía en otro orden nuestro gran Cervantes. Pues así ha sucedido ahora al yanqui. Planeó una operación importantísima que no se había hecho hasta ahora, o sea en pleno día. Hasta el momento presente las sombras nocturnas fueron el cobijo de sus aviones y pilotos y merced a ellas iban asolando a Alemania. Esa operación diurna tenía dos objetivos: El primero —ya lo apuntábamos el otro día— destruir las instalaciones industriales de Alemania central, especialmente las fábricas de aviones «Focke-V. Goppa» (Junkers 88 y 188 y Messerschmitt 170) —cosa que no sabemos haya logrado—. El segundo conocer de una manera práctica —esto es lo que lo ha conseguido— la fuerza actual de la aviación alemana, sobre todo la novísima caza, de la que el servicio secreto aliado había hablado de un modo verdaderamente alarmante. Esta operación —que ha querido después rematar el inglés de noche— ha costado a uno y a otro bajas valiosísimas: 178 aviones y 1640 del personal tripulante. El experimento trágico ha causado penosísima impresión en Esta-

dos Unidos, que ven —a su costa— que esto es muy distinto a desembarcar en África francesa o en la península italiana.

Caza y antiaviones germanos

Estos son los causantes de esos fracasos. Es sabido —los mismos aliados lo han comprobado— que de las grandes factorías germanas, muchas de ellas metidas en magufoles subterráneas, salen cañoncitos contra aviones de una potencia multiplicada por cincuenta con respecto a los magufoles que antes pusca el alemán; además estos antiaviones, para despiste del enemigo y mayor utilidad de su empleo, cambian de sitio de empazamiento todos los días. Así es que las flotas aéreas anglosajonas encuentran ese poderoso enemigo donde menos se espera y de esta manera el espionaje noticioso que pudiera haberse frustrado por completo para los aliados.

Pero la defensa germana contra aviones reside principalmente en la caza, que además de superar a la enemiga —mañana, Dios mediante, podrá que demos una información inglesa a este respecto—, empuja ahora una táctica defensiva verdaderamente de colosales proporciones. Empieza su actuación a poco de salir los aviones enemigos de sus aeródromos insulares, y esto lo consigue hacer mediante las noticias que los aviones de reconocimiento transmiten.

Apenas se ve libre la aviación enemiga de estos aparatos germanos que vuelan en los cielos que pudiéramos llamar marítimos, tropieza inmediatamente con la caza que se levanta de los centenares de aeródromos empleados en la zona extrema occidental europea ocupada por el Reich; siguen adelante los aviones aliados y al llegar a la zona objeto del bombardeo surgen de los aeródromos centrales verdaderos enjambres de cazas que, con los nuevos cañoncitos que transportan, sembraban la confusión entre las masas aviadoras aliadas que perseguían por todos los cuatro puntos cardinales no logran colocar sus bombas más que en una do-

(Continúa en 4.ª plana)



CAMARA OFICIAL AGRICOLA

página del agricultor

19 DE ENERO DE 1944

NUMERO 1

Propósitos

Las Cámaras Oficiales Agrícolas tienen en España vieja actuación. En esta provincia tuvieron efímera vida unas juntas que se constituyeron en diversos períodos. Este pasado año esta Cámara tuvo una reorganización, que habiendo creado ya intereses la asegura mayor longevidad. Sigue con los sanos estímulos de su nacimiento y en aumento sus entusiasmos de laboración. En sueltos de esta misma prensa se ha dado a conocer el pasado año su constitución, iniciativas, programa de trabajo, etc., pero con el ánimo de tener una relación más frecuente con la labranza, publicamos hoy la primera página periódica buscando una eficaz y popular difusión.

Estimamos que el ritmo, impulso y labor eficaz de estos organismos no depende —como suele creerse— solo del dinamismo de los miembros de sus Juntas directivas, sino de creer en ellos y desear los representados su función, prestándoles, sino entusiasmo, permanente atención y aportación de fructíferas iniciativas a la par de solicitar de ellos servicios necesarios.

Esta Entidad, aparte de los proyectos tendentes a la creación e impulso de riqueza provincial que tiene en directa ejecución, es Organismo representativo y asesor de todos los *labradores*, quienes pueden acudir a su seno con los asuntos que de ella peticen, bien sobre problemas agrícolas, ganaderos y forestales de amplia general, provincial o comarcal, bien en el espacio reducido de lo particular. Nos sería grato poder recoger y resolver sus preocupaciones que afecten por ejemplo: a régimen de aguas, catastro, anomalías de sus cultivos; actuar de árbitro —con laudos— en sus pleitos encontrados; representarles en el comercio de sus productos defendiéndoles en sus intereses diversos; ofertas en venta por medio de esta Cámara de útiles de labranza que deseen desprenderse; difundir con orgullo sus productos selectos, así como auxiliarlos con asignaciones las mejoras que proyecten de beneficio agrícola común en la localidad, etc., etc., que no enumeramos comprendiendo que cada agricultor tiene su problema y nosotros el mejor deseo de compenetrarnos con los de todos.

C. O. A.

Labor realizada por la Cámara

Con la finalidad solamente de completar el espacio de esta página del agricultor, damos cuenta a nuestros pueblos de los asuntos más salientes en que ha trabajado esta Entidad en su primer período de existencia. Desde el momento de su constitución, merece la entusiasta aprobación una iniciativa tendiente a conocer los venenos de agua subterránea para señalarles en un mapa de la provincia y hacer un estudio de las zonas transformables en regadío. No contando con numerario recurrióse al crédito y, luego de diversas gestiones con diferentes personalidades técnicas, se logró la aportación de uno de los mejores geólogos españoles. Se confeccionaron unos cuestionarios y se nombraron colaboradores en los pueblos a los que se mandó para su contestación, adjuntando una sencilla y útilísima Agenda publicada por esta Comisión Gestora como obsequio a su colaboración.

Sobre la marcha de la labor del ingeniero del Instituto Geológico fueron recibiendo desilusiones de las esperanzas cifradas, abandonando la idea de hacer el estudio en toda la provincia, dado que el señor geólogo expresó el juicio de no proceder buscar aguas artesianas en varios partidos judiciales. El técnico estudia ahora los datos tomados en campo, de los que pronto emitirá informe sobre las zonas examinadas, y en época oportuna se reanudaría la labor comenzada de tener resultado práctico el trabajo ejecutado.

Destinando buena parte del Presupuesto pasado a esta función hidrológica, se comprendió la oportuni-

dad de emplear parte en el auxilio de iniciativas municipales tendientes al aumento de riqueza por la creación de nuevos regadíos. Fue presentado escrito por el Ayuntamiento de La Carrera, solicitando ayuda para rematar las obras de una presa de contención de aguas comenzada, estando angustiados por haber sufrido una avería el tubo de salida. Se recabó informe de los vocales especialistas y se personaron en la obra, y siendo éstos orientadores primero para su remate y laudatorios a la iniciativa y esfuerzo de la obra por aportación personal, juzgándose «meritoria y digna de atención» se concedió un anticipo reintegrable exento de intereses a dicho pueblo.

Se realizaron gestiones por la Cámara Agrícola en Madrid, al objeto de atenuar el quebranto que había de sufrir el labrador provincial con la entrega de los cupos de productos asignados, que creemos fué de eficaz resultado.

Siendo esta provincia exportadora en gran volumen de patata de siembra, veíase este año reducida su venta por haber sido infectada de Escarabajo, por lo cual, esta Entidad desplegó un celo activísimo en la colocación del producto con ofertas a multitud de pueblos de zonas infectas y también mandando comisionados a Madrid con escritos razonados, logró aumentar de tal forma el cupo a exportar, que hoy se tiene carencia de producto ante la demanda surgida y dado que el sobreprecio por kilogramo de la de siembra sobre la de consumo es de 0'20 pesetas, opinamos se ha conse-

PREDICCION DEL TIEMPO

Todos los febreros suelen comenzar con tiempo bastante variable. A veces son frecuentes abundantes chubascos. El ambiente se conservará fresco y es generalmente bonacible durante este mes del año.

Mercados y ferias

En Barco de Avila se ha celebrado por vez primera este año la feria de Rey, resultando bien concurrida. Igualmente todos los mercados ordinarios en esta época están bien animados.

Los precios que tiene el ganado vacuno hoy en el mercado es de 10 pesetas kilo en carne siendo clase buena. El de cerda se paga de 90 a 100 pesetas en vivo la arroba. El cordero lechal vale de 6 a 7 pesetas el kilo en vivo.

La Cooperativa Abulesa de Ganaderos está haciendo en este sentido una labor meritoria facilitando la venta de reses al ganadero en los mataderos de las mejores plazas, con una sobriedad en los gastos dignos de aplausos.

Los precios de la mayor parte de los productos agrícolas ya sabemos que están sujetos a la rigidez de la tasa oficial establecida. Anotamos precios de algunos frutos que tienen libertad de contratación: la patata de consumo vale al agricultor este año a 0,50 pesetas el kilo y la clasificada de semilla para siembra se

abona al agricultor a 0,70 pesetas el kilo. Las cebollas llegan a valer hasta 2,00 pesetas el kilo. Los higos secos véndense a 3,50 pesetas kilo. Valen las nueces a 3,50 pesetas el productor. Las castañas se pagan de 2 a 3 pesetas kilogramo. El mercado de la manzana sufre una paralización de demanda; las variedades «Reineta» y «Verde Doncella» de fruta sana y bien conservada tiene transacciones de 2,30 a 2,60 pesetas el kilogramo en almacén. El precio del cacahuet que se produce en Caudeleda se paga al agricultor a 3,75 pesetas el kilo. Igualmente en que la comarca se paga el pimiento antes de ser molido para pimentón a 6,50 pesetas el kilogramo. Vale al cultivador el tabaco en la comarca de Arenas a 8,50 pesetas el kilo.

El vino tinto común se paga al productor a 1,35 pesetas litro de la clase buena de Cebrenos.

La paja de trigo se vende sobre pjar de 20 a 25 pesetas el quintal métrico, valiendo la de leguminosa de 40 a 47 pesetas el mismo peso.

Enseres agrícolas a disposición de los labradores

En el Consejo Superior de Cámaras Oficiales Agrícolas de Madrid, hay una Sección de Servicios Comerciales y por medio de esta y otras Cámaras provinciales recibe ofertas de útiles de labranza «nuevos o usados» que deseen vender los agricultores, y el Consejo a su vez anuncia a todas las Cámaras los aperos que hay disponibles en la Nación cuya gestión de venta es gratuita.

El Consejo pone a disposición la siguiente relación:

Trilladora Iba dispuesta para alimentación a mano.....	18.000
id. id. con elevador y alimentador automático....	19.800
id. Angeles n.º 1, dispuesta para alimentación a mano.....	19.200
id. id. n.º 1, con elevador y alimentador automático.....	21.000
id. id. B, dispuesta para alimentación a mano.....	31.200
id. id. B, con elevador y alimentador automático.....	33.000
Emparvador (Lanza-pajas) para cualquiera de estas máquinas.....	3.420
Sembradora a voleo para cereales.....	3.355
id. a líneas para cereales.....	3.350
id. combinada para garbanzos, maíz y algodón, dos hileras.....	2.250
id. combinada para garbanzos, maíz y algodón, una hilera.....	900
Arados cuadrifurcos para tractor.....	9.500
Arado Rud-Sack V. 5 tipo alemán, con rueda.....	390
id. id. V. 4 tipo alemán, con rueda.....	375
id. id. V. 5 tipo alemán, para timón.....	350
id. id. V. 4 tipo alemán, para timón.....	235
id. tipo IDUYA n.º 4, con rueda.....	350
Cortacañas o remolacheros de cono.....	235
Cortacañas o remolacheros de disco.....	220

Quien tenga elementos agrícolas de venta, puede comunicarlo a esta Cámara para anunciarlo debidamente.

guido defender los intereses globales del agricultor en una cuantía que asciende mucho más de la recaudación del impuesto de esta Cámara en cuatro años consecutivos.

Estando saturado el mercado de fruta se ha divulgado por Madrid, Bilbao y Sevilla las calidades excelentes de nuestra manzana para postre, y siendo ésta labor la de final de ejercicio, achicamos saber si se

ha logrado con ello una mayor demanda de la manzana tan cuidadosamente conservada en las comarcas fruteras. Si hemos llegado o no a satisfacer las aspiraciones de nuestros representados, es cosa que ignoramos, ahora que nosotros estamos fatimamente satisfechos por no haber tenido crisis nuestro inicial entusiasmo.

Plantación de viñedos

Estamos en la mejor época de apertura de hoyos para plantaciones que han de efectuarse al iniciarse la primavera. Tanto si se hace en hoyo como en zanja, este tiempo de fuertes heladas aumenta el efecto de ese trabajo manual moviendo una mayor masa de tierra, beneficiándose por la atmosferización del subsuelo, penetrando las lluvias abundantes para constituir un almacenamiento de humedad tan necesaria para el primer desarrollo, principalmente en climas como el de Avila de poca pluviosidad.

Debemos reflexionar qué clase de vid hemos de emplear. Ha lugar ya a tener conocimiento de las condiciones físicas de suelo y subsuelo de la tierra a plantar luego, para decidirse por el patrón o portainjerto regional.

Antes, bastaba recorrer una vinya sana y productiva de la localidad y elegir los mejores arrieros, «brillar un agujero a barrón», introducir uno de ellos, prestar a su alrededor a la tierra y aporcar las dos yemas dejadas de él para que quedara hecha la plantación.

La multitud de enfermedades que van adquiriendo las plantas, e infectadas todas las vides de España de «floxera», aconsejan no proceder de forma tan simple.

De las observaciones que vienen haciéndose en el viñedo español parece deducirse que hay comarcas que tienen las vides del país plantadas en ellas casi una firmeza de vegetación; en otras vides se observa una paralización de ataque y destrucción luego de pasar algún año languidecida, como si esos restos de vides que quedara hubiera sufrido

de una inmutación; por último parece entreverse en palos de ciertas variedades muestras, una mayor resistencia al ataque de ese microscópico insecto floxicón.

Tal como se encuentran hoy los conocimientos en esta materia, el viticultor de la provincia de Avila debe abstenerse de ensayar. Es menester seguir plantando con vides americanas y elegir un portainjerto de buena resistencia al insecto y de aptitud en producción, calidad y rusticidad.

Si la tierra al adicionarla vinagre fuerte u otro ácido, no produce burbujas o efervecencia por la reacción, es que carece de cal y en la elección de patrón tiene más libertad. La sangre de los Barlandier en los híbridos da la facultad de resistir bien la cal.

Los híbridos de cruces con plantas europeas tienen buena rusticidad y satisfactoria producción, pero por su poca defensa contra la floxera han ido desechándose esos palos denominados 1202 de Couder y 1 y 9 de Gauch. El Rupestriset se ha extendido con gran predilección, éste resiste la sequía bien, la compactidad y buena parte de la cal, pero precisa suelo y subsuelo derevuelto y removido y no es de los más productivos. Es múltiple el número de palos que hay, pero reducido entre los que debemos elegir; entre ellos el R, R 3309, B, R 99, R; B B 110, R, el R B 161 49.

Bástele al labrador estas notas de divulgación para formar juicio sobre este asunto; los servicios del Estado gratuitamente antes de plantar lo plantar lo aconsejarán.

A. B. R.

CONSULTAS DEL AGRICULTOR

En los próximos números atenderemos con todo celo a los agricultores sobre preguntas, consultas, o casos que formulen nuestros lectores.

Colaboración del labrador

Estado de los campos y barbechos

En esta comarca de Arévalo y Moraña los sembrados de cereales y leguminosas están en inmejorables condiciones. Las lluvias de noviembre cargaron con algún exceso de humedad las tierras, pero debido a los fuertes hielos actuales se van «saneando» bien éstas. Los labradores tenemos la creencia de que a las plantas sembradas en Castilla las conviene el frío para que la retrasa la vegetación; sin él pasaría lo que ocurre cuando crecen a la sombra de alguna lina, que se elevan demasado por falta de luz y se ahilan; los hielos sujetan su vigor externo y las hace enraizar o adquirir campo en el suelo y subsuelo de donde han de «chupar» en la primavera, no sólo las materias fertilizantes, sino la humedad necesaria y también teniendo mas raíz o sujeción, se encaman menos los cereales.

Tenemos ya alzadas las tierras dedicadas a la siembra de garbanzo y avena, donde se hará al comenzar el buen tiempo primaveral y como

en las tierras labradas cuya más de hielo, nos impide dar la bien a estas lincas.

Aprovechamos las tardes, ya deshelado el terreno, para alzar los trojes de algarrobos, heja que ha de quedar de barbecho.

Genaro Blamcason
Morña 15 de enero de 1944.

«La tierra do me criare, démela Dios por madre».

¡Empresario!

Procura hacer agradable a tus productores el trabajo que realizan pues, a más de ser beneficioso, cumples un deber social que España te agradece.

Consulta para esto a la Obra Sindical «Educación y Descanso», y ella por medio de su organización te asesorará.

«SURCO» Es el Boletín del Consejo Superior de Cámaras Oficiales Agrícolas de España.

Peregrinación archidiocesana al Cerro de los Angeles

DIA 4 DE FEBRERO

Siguiendo las normas establecidas el año pasado, la Obra Nacional del Cerro de los Angeles ha organizado para el presente la celebración de los Primeros Viernes Nacionales con el fin de pedir a Dios por España y la paz del mundo.

La peregrinación del mes de febrero se celebrará el Primer Viernes, día 4, y en ella han de tomar parte la Archidiócesis de Valladolid y sus sufragáneas las Diócesis de Astorga, Avila, Ciudad Rodrigo, Salamanca, Segovia y Zamora.

Rebaja en los ferrocarriles

Presentando el carnet de peregrino, la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles concede una rebaja de 40 por 100 sobre el precio del billete ordinario. Los billetes tienen validez desde el 31 de enero al 8 de febrero.

Inscripciones

Para tener derecho al carnet de peregrino es necesario solicitarlo antes del día 20 de enero de don Castor Robledo; Cancillería de la Curia Diocesana.—Avila.

Alojamiento en Madrid

La Junta Nacional Española de Peregrinaciones proporciona a los peregrinos alojamiento en Madrid. Los precios son:

- Categoría A. 3 días, 95 pesetas; 4 días, 118 pesetas; 5 días, 140 pesetas.
- Categoría B. 116, 148 y 173 pesetas.
- Categoría C. 135, 172 y 205 pesetas.
- Categoría D. 195, 254 y 315 pesetas.

Estos precios comprenden: 1.º La pensión completa, propinas e impuestos. 2.º El carnet de peregrino. 3.º La medalla de peregrino. 4.º El billete de ferrocarril de ida y vuelta de Madrid al Cerro de los Angeles.

MUY IMPORTANTE

Los peregrinos que no necesitan alojamiento en Madrid abonarán 14 pesetas por persona para tener derecho: 1.º al carnet de peregrino, sin el cual no obtendrán la rebaja del 40 por 100 en los ferrocarriles. 2.º La medalla de peregrino. 3.º El billete de ferrocarril de ida y vuelta de Madrid al Cerro de los Angeles.

No, ya no tenéis derecho a decir que os salen mal las cuentas o que se os olvida cuando es el Santo de la amiga, o que ignorabais que llegaban las fechas de fiestas y conmemoraciones. No, ya no, porque la Sección Femenina ha editado un magnífico Calendario para 1944, lleno de fotos, de consejos, de ideas, que ha de seros utilísimo. En él, entre reproducciones de Obras de Arte, estampas de las Actividades de la Sección Femenina, recetas, etc., tenéis como el cañamazo para probar el más bello proyecto «El proyecto de 1944», ahora ambicioso y luego hecho realidad diaria.

Por eso, sin perder un minuto, antes de que se agoten, debéis adquirir el Calendario de la Sección Femenina, que es barato y os lo pueden facilitar en la Delegación Femenina de Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. Avenida de Portugal número 33. (Departamento de Prensa y Propaganda).



Servicio Informativo de los Jóvenes de Acción Católica CONSEJO DIOCESANO

«Balle en el castillo».

Esta película italiana, desmerece lamentablemente de la estimable calidad de algunas notables producciones de Cinecittá. En su conjunto nos parece ridícula y manida. Estamos ya hartos de esos equivocos subidos de color en que andan revueltos un príncipe cretino y sensual, una corista, supuesta amiga del príncipe, y el novio de la corista.

Todo ello en un ambiente de palacios de pacotilla, de uniformes presumidos de guardarropía, de camarinos de teatro y ensayos de danzas y bailes dirigidos por amanerados concertadores. Está todo muy visto y muy resobado. En muchos episodios echamos de menos una más severa intervención de la censura, como en los diálogos de atrevidas sugerencias y en escenas dudosas excesivamente prolongadas. La conducta del príncipe es moralmente reprochable Juzgamos odiosa y ofensiva esa manía de presentar casi siempre a esos personajes investidos de autoridad con tan menudas cualidades morales e intelectuales.

La película ha sido dirigida por Neuffeldt y es Alida Valli su principal personaje femenino.

VERDE.—Peligrosa incluso para personas formadas,

Balance anual

Ya el año pasado, publicamos una pequeña estadística de las películas y sus críticas, proyectadas en las diversas salas de nuestra ciudad. Y este—[Lous Deol]—también lo hacemos y quizá un poco más sonrientes por su mejora que el pasado. Los lectores de EL DIARIO podrán por sí mismos ver estos datos, completamente verídicos. Datos facilitados por el Servicio Informativo de Cine del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica, que diariamente viene censurando las películas que se han de proyectar y dichas censuras se colocan en las puertas de nuestros principales templos. Asimismo se van anotando todas las que se exhiben en Avila. También este Servicio Informativo y gracias a la gentileza de EL DIARIO DE AVILA publica algunas críticas de las películas anunciadas.

Claramente se ve que, aunque paulatinamente, se van presentando películas, mejor censuradas moralmente. Patentizado lo tenemos en el balance del año 1943, comparado con el del año anterior ha descendido en mucho el porcentaje de películas reprobables.

Y para ello reseñamos seguidamente el número de películas proyectadas y clasificadas por colores cuyos significados ya conocen los lectores:

COLORES	1942	1943
Blancas	25	45
Amarillas	52	50
Azules	80	84
Verdes	31	28
Rojas	12	3

Bien claro está lo que anteriormente decíamos. Han descendido considerablemente las clasificadas en «verdes» y «rojas», completamente dañinas...

¿Cuándo no se volverán a proyectar películas de esta índole?... Dios quiera que la moralidad llegue también—muy necesitada de ella—al celuloide. Y que en feliz día todas puedan verse sin rescelo

La campaña en Italia y en Rusia

Parte alemán

BERLIN 18.—Comunicado oficial: «Italia del sur: La jornada ha sido de calma en este frente y ha estado caracterizada por una actividad reciproca de los elementos de choque y varios ataques ineficaces del enemigo dirigidos contra el extremo de la izquierda».—EFE.

Parte aliado

ARGEL, 18.—Comunicado del Cuartel general aliado de Africa del Norte:

«En el sector de la costa adriática las tropas canadienses han efectuado un avance limitado a pesar de la firme oposición enemiga.

En el curso de los nuevos avances realizados en el frente del quinto ejército ha sido ocupada Santa Elia.

Durante la jornada de ayer nuestros bombarderos pesados con escuadra atacaron las comunicaciones ferroviarias de Prato, Pontassieve y Arezzo.

Bombarderos medios atacaron la estación de mercancías de Chiaravalle, Viterbo y Orta.

Los cazas de bombardeo han atacado numerosas posiciones y han apoyado de esta manera las operaciones de las fuerzas terrestres.

Los depósitos portuarios de Anzio y la estación de mercancías de Palo fueron asimismo objeto de bombardeos aéreos.

En el puerto de Sibenik, un barco mercante fué alcanzado por bombas e hizo explosión.

Todos nuestros aviones han regresado».—EFE.

Parte del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 18.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Nuevos ataques bolcheviques han fracasado al noroeste de Kerch y al noroeste de Kirovgrado.

En la región de Jark-f nuestros tropas han conquistado varias localidades tras encarnizados combates. Han sido rechazados los intensos ataques enemigos, después de haber destruido 26 tanques al adversario.

Al oeste de Rchilita los bolcheviques han prosiguido sus ataques con poderosas fuerzas. Fueron rechazados en duros combates y algunas brechas quedaron cubiertas o liquidadas.

Al noroeste y al norte de Nevel ha disminuido temporalmente la actividad del adversario. Los ataques locales de los soviéticos han fracasado.

Al norte del lago I men los intensos ataques del enemigo, sostenidos durante toda la jornada, fueron rechazados en el curso de combates encarnizados; numerosos carros de asalto soviéticos han sido destruidos.

Al sur de San Peterburgo y al sur de O. asienbaum fracasaron también ayer todas las tentativas soviéticas de penetración. En este sector el enemigo perdió 91 carros.

En los combates defensivos del

alguno. Todos pues ayudemos a ello, como verdaderos cristianos que somos, no sólo de nombre sino de hechos y palpables. Hagamos nuestro este lema: «Cristo en todo lugar, hasta en el cine.»—EFE/GEA.

sector meridional del frente del Este se ha distinguido especialmente, por resistencia inquebrantable, la 10 división bávara de granaderos blindados, mandada por el teniente general Schmidt.

En todo el resto del Este las tropas alemanas destruyeron ayer 214 carros blindados soviets».—EFE.

Crónica militar

BERLIN, 18. (Del redactor militar de la agencia Transocéa, capitán Luis Sertorias).—Continúa en toda su intensidad la batalla de invierno en el frente oriental. Los soviets han extendido su presión al sector norte además de en la zona de Oranienbaum, y al espacio situado al sur de Leningrado. En este sector se luchó duramente la última jornada contra algunos grupos soviéticos de irrupción. Tanto aquí como en el sector situado al norte del lago Ilmen fracasaron totalmente los intentos enemigos de ruptura del frente alemán.

También en el espacio de Nevel ha continuado la actividad ofensiva soviética al norte y noroeste de la ciudad. En la zona de Vitebsk se

encuentra de nuevo, al sureste de la población, el centro de gravedad de los ataques soviéticos. La presión principal del enemigo se ha desarrollado en la zona situada al norte de Rchilita.

Al oeste de la línea Saruy-Novogrado-Berdichef, donde últimamente sólo se han registrado luchas de carácter local, ha disminuido un poco la presión del enemigo. Al sur de Pogrebiche y este de Charkof los bolcheviques siguen resistiendo tenazmente a los contraataques alemanes. El punto culminante de las luchas en el sur sigue establecido en la zona noroeste de Kirovgrado, donde los soviets lanzan constantemente nuevas y potentes fuerzas a la batalla, aunque hasta ahora no han logrado la ruptura deseada.

En la cabeza de puente alemana de Nikopol, donde el enemigo ha realizado potentes ataques, ha disminuido la intensidad de la lucha.

En la península de Kerch la situación continúa invariable, a pesar de los constantes pero inútiles ataques de los soviets».—EFE.

Ciento dos aviones aliados, derribados sobre Rabaul

Intensa actividad aérea en casi todos los sectores del Pacífico

TOKIO, 18.—Oficiosamente se anuncia que la caza nipona y las baterías de la D. C. A. derribaron 102 aviones aliados de una formación de más de 200 aparatos que atacó la ciudad de Rabaul al amanecer del 17 de enero. Además se señala la probable destrucción de otros 17 aviones. Se anuncia asimismo que los japoneses perdieron dos barcos.

Como complemento a las noticias publicadas respecto a la gran batalla aérea del 14 de enero, en las que se dió cuenta de la destrucción de 34 aviones aliados, el Gran Cuartel Imperial anuncia ahora que otros 28 aparatos fueron derribados en la misma batalla».—EFE.

MELBOURNE, 18.—Comunicado del Cuartel general aliado del suroeste del Pacífico:

«Sector del noreste Nueva Irlanda Kavieng: Formaciones aéreas nocturnas atacaron un convoy enemigo a la altura de Hanover. Un barco de 10.000 toneladas resultó destruido; otros dos, de 8.000 y 6.000, respectivamente; resultaron alcanzados de lleno e incendiados.

Cabo Este: Nuestros bombarderos medios con base en las islas Salomón bombardearon Maritsoan Plantation.

Nueva Guinea-Saldor: Nuestras patrullas aéreas interceptaron un ataque enemigo y derribaron 17 cazas y un bombardero; también fueron probablemente destruidos otros dos aparatos enemigos. Las pérdidas aliadas son ligeras.

Uligan: Bombarderos medios aliados, escoltados por cazas, bombardearon y ametrallaron varias localidades de apoyo enemigas, desde el cabo Gourdon a Surumarang. Los daños han sido graves. Unos 30 cazas adversarios intentaron oponerse a la acción de nuestros aviones. Se entablaron combates, en los que fueron derribados tres aparatos enemigos otros dos probablemente destruidos y varios más averiados. Por nuestra parte hemos perdido un avión.

Alexishafen: Nuestra aviación atacó el aeródromo y destruyó un aparato enemigo que se encontraba en tierra.

El Seguro de Maternidad lleva la higiene y el pan al hogar del obrero cuando da hijos a la Patria. Empresarios: Pagad oportunamente las cuotas necesarias en el Instituto Nacional de Previsión para que las obreras-madres reciban a tiempo los beneficios del Seguro.

SE COMPRAN máquinas de escribir usadas. Razón esta Administración.

Clinica de Calzado
Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phill
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono: 287

Cortes Españolas

Nuevos proyectos de Ley
Han llegado a las Cortes nuevos proyectos de ley para su estudio, y entre ellos los que reñemios a continuación por haberse publicado ya en el «Boletín Oficial» número 36, correspondiente al día 14 de los corrientes. Son los siguientes:

«Aumento de los efectivos de veteranos de la Guardia civil» que será informado por los señores procuradores don Pedro Fernández Valladares, don Alfonso Moreno Gallarda y don Carlos Ruiz Garcia.

«Fijación de normas de ingreso y continuación del personal de las tropas de la Casa Militar de Su Excelencia el Jefe de Estado». Ponentes don Angel Garcia de Viquesa y Díez, don Agustina Muñoz Grandes y don Miguel Rodríguez Martín.

«Pena extraordinaria a doña María Pariente Fernández, viuda del capitán de Infantería don Francisco Navarro Lorenzo». Ponentes don Ramon Díez de Rivera y Casares, marqués de Huétor de Santillán, don Pedro Fernández de Valladares y don Wenceslao González Oliveros.

«Concesión de gratificaciones y asignaciones al personal dependiente de los ministerios de Marina y Aire». Ponentes los mismos señores procuradores que para el proyecto anterior.

«Disponiendo que los техникума mecanografiados del ministerio de Asuntos Exteriores pasen a ocupar plazas de oficina de Administración de segunda clase del mismo departamento». Ponentes, don José María Lapuerta y De las Pozas, don Ignacio Muñoz Rojas y don Carlos Piñilla Turiso.

El presidente, al ordenar la inserción de los anteriores proyectos, abre el periodo de presentación de enmiendas a los mismos, con sujeción a los plazos y procedimientos señalados en el artículo 35 del Reglamento provisional de las Cortes Españolas.

Sección religiosa

Día 20, Jueves.—Santos Fabián, p. Sebastián, Neófito, mártires; Mauro, ob.; Eutimio, ob.

La misa y oficio divino son de los Santos Iuliano y Sebastián mártires, con rito doble y color escarlatano

Octavario por la Unión de las Iglesias

Magdalena.—A las ocho y media, misa y preces del octavario. Por la tarde, a las siete, rosario, preces del octavario, páuca por don Amico Marcial, párroco de San Juan, bendición del Santísimo y reservas.

Muje es de Acción Católica

Reparadoras.—Retiro espiritual. Por la mañana, a las ocho, meditación y misa. Por la tarde, a las siete:

Directorio Litúrgico para el año 1944

De venta en las librerías y centros de Juventud de Acción Católica.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la fama.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Reposo Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 18 de enero de 1944.

Premiado con 25 pesetas el número 446.

Premiados con 2'50 los números 046; 146; 246; 346; 546; 646; 746; 846 946.

Sabañones Ulcerados

Quemaduras, granos, Ezcemas, Herpes
POMADA «CERO»



GRANJA VALLE AMBLES

DOLLOS DE UNDA
DE LAS RAZAS

CASTELLANA NEGRA
RHODE ISLAND DOJA
LEGHORN PLANCA

AVILA

PEDID DETALLES
AVENIDA DE PORTUGAL 5

CRONICA ABULENSE

Octavario por la unión de las Iglesias

Día 20. Rogar por la conversión de Inglaterra

Inglaterra fué la «isla de los Santos». Después que por diversos caudinos, en especial por la obra de los monjes que a ella envió San Gregorio Magno, recibió la fe cristiana, la Iglesia de Cristo tuvo allí una vida pujante, que se tradujo en monasterios, en doctores (valga por muchos el nombre de S. Beda), en misioneros... Desde sus verdes riberas sus hijos se lanzaron en ansias apostólicas sobre la Europa central y del norte, y fueron los que llevaron a aquellas seivas espesas la luz del Evangelio: S. Bonifacio, S. Willibrordo, S. Columbano, S. Anscarito..., todos eran de las islas bretonas.

Después de tanta gloria, más o menos mantenido a lo largo de la edad media, Enrique VIII, en la primera mitad del siglo XVI, la hundió en el cisma, y enseguida se llegó a la herejía... Conocida es la historia. La sensualidad indómita de Enrique se estrelló frente a Roma. Una pasión de lujuria llevó a un pueblo a la ruina moral. El catolicismo luchó valientemente. Rios de sangre de mártires fueron la protesta oficial y el triunfo de Cristo. Pero aparentemente el catolicismo había muerto.

Fué en el siglo pasado cuando empezó de nuevo a levantar cabeza. Newman, el gran convertido, y con él el llamado movimiento de Oxford, libraron la batalla, que habían empezado los recios irlandeses, y que sigue todavía con creciente ganar.

Crece el catolicismo en Inglaterra. Sólidamente, con una formación admirable de sus fieles, con una fuerza moral que ya se impone, con figuras nobilísimas y reconocidas por todos: (Newman, Manning, Faber, Vaughan...). Pero... lentamente. Aún (descontando Irlanda) son pocos millones. Y cierto, si Inglaterra, que tanta influencia tiene todavía en el mundo, fuera católica, como fué en otros tiempos, ¿cuánto no podría hacer de nuevo, reviviendo sus glorias antiguas, en las colonias y dominios que dependen de allí! ¿Que se acelere esa hora deseada para que el reino verdadero de Cristo se dilate en el mundo y lo penetre de su paz y de su bien!

Patronato de Santa Teresa de Jesús

Muy encarecidamente se ruega a las hermanas que dignen asistir el jueves, 20 del actual, a las cinco de la tarde, a la junta general que se celebrará en la sala de juntas del convento de la Santa; es necesario su asistencia por tener que tratarse asuntos de gran importancia, entre ellos la renovación de cargos de la directiva; por amor a nuestra gran Santa, no dejéis de asistir.

El delegado de la Junta de señoras, Félix Pérez Arribas.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 10,4 a las 15 horas.
Mínima, 3,9 bajo cero a las 2 horas.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

ATENCIÓN

vendemos directamente público las mejores ampliaciones fotográficas 16 pesetas «reembolso». Envíenos fotografía. Apartado, 527. Madrid.—Necesitamos representantes.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

Señalamiento de pago

Quedan puestos al cobro en la Depositaria Pagaduría de esta Delegación los mandamientos de pago expedidos a nombre de los señores que a continuación se relacionan, quienes podrán pasarse por dicha dependencia para su cobro a partir del día 21 del actual:

Don José Roldán, jefe provincial de Ganadería, don Eladio Gutiérrez, don Eustaquio González, don Bernardo Bermejo, doña Pilar Deza Berrocal, don Angel García, don Guillermo Hernández, don Enrique Aboin, doña María Josefa Maroto, don César Jiménez, Banco de Santander, doña Manuela Sánchez, don Marcelino Fuentes, don Julián Fuentes, doña María Gómez, don Pedro Martín, don José María de Miguel y don Mateo Martín.

De la Alcaldía

Industriales lecheros sancionados

Por expender leche aguada en proporciones verdaderamente abusivas, han sido sancionados por el señor alcalde del excelentísimo Ayuntamiento, los industriales lecheros de esta capital, Fidel Jiménez, Angel Santodomingo, Celedonio Hernández, Ramón Jiménez, Víctor San Millán, Vicente Jiménez, María Muñoz, Eleuterio García y Emiliano Jiménez.

Causa la destrucción de una fuente pública por descuido

La Alcaldía de Avila ha impuesto una multa e indemnización de daños al vecino de Tornadizos, Eutiquio Burguillo, el cual dejó abandonado un carro de bueyes en el barrio de Las Solillas (Santiago), que al retroceder produjeron la rotura de la fuente pública que en dicho lugar existe.

Un aviso a los labradores de este término municipal

Los labradores de este término municipal que no hayan cumplimentado o no hayan presentado la oportuna declaración en el Servicio Nacional del Trigo, quedan apercibidos por el señor Alcalde, presidente de la Junta Local de Recursos, para que sin excusa ni pretexto alguno lo efectúen dentro del presente mes de enero, originándose en caso contrario los consiguientes perjuicios.

Acción Católica

Ha regresado de Madrid, en donde ha asistido a las brillantísimas jornadas de presidentes de Justas diocesanas de Acción Católica, que allí se acaban de celebrar, el que lo es de la de Avila, don Gustavo Velisoy.

De días

Mañana celebrarán su fiesta onomástica el reputado médico de esta ciudad y fiscal delegado de la Vivienda, de esta provincia, don Jesús Galán y la esposa del comerciante de esta plaza don Mariano Gómez Encinas (nacida Emilia de Blas).

Boda

En la mayor intimidad, a causa del reciente luto de la familia del novio, se ha celebrado esta mañana en la iglesia parroquial de Santiago, de esta capital, el enlace matrimonial del joven y probo empleado de la R. E. N. F. E. en esta estación, don Migdalo Herrero González con la simpática señorita Manolita García Huete. Actuaron de padrinos don Eutiquiano Lucas Sánchez y doña Francisca González Lucas, y firmaron como testigos don Domingo González Lucas y el reputado prac-

ticante de esta localidad, don Gregorio Navas Juaéz.

Benidijo la unión y celebró la misa de velaciones don Pablo González Lucas, tío del novio y tío tío de Migdalo.

Los invitados al acto fueron obsequiados delicadamente en el Hotel Avila y los contrayentes salieron a viaje de novios para Madrid, Valencia, Barcelona y otras capitales.

Les deseamos todo género de venturas y prosperidades mil en el nuevo estado recientemente contraído.

Profesión religiosa

En el convento de Concepcionistas Franciscanas de esta ciudad ha emitido sus votos simples temporales Sor María Teresa de Jesús (en el siglo señorita Elvira J. Díez Menéndez). Ofició en la ceremonia el muy ilustre señor don Juan Antonio Ariño, canónigo Doctoral de la Santa Apostólica Catedral, quien pronunció sentida pática.

Actuaron de padrinos los hermanos de la profesora don José y señorita Leonor Díaz Menéndez, siendo delicadamente obsequiados los asistentes al acto en el locutorio del Convento.

Que Dios conceda a Sor María Teresa abundantísimas gracias de perseverancia y santificación.

Al cielo

Don José Kaiser Espinosa y doña Carmen Ruiz del Olmo pasan por el natural dolor de la pérdida de su hijo Francisco Javier, que al mes de su edad ha sido transportado al cielo, como un ángel más de las eternas moradas. Sea este consuelo eficaz lenitivo en la pena que les produce la temprana muerte del angelical infante.

Les acompaña en su sentimiento y hacemos extensivo nuestro testimonio de pesar a los hermanos del malogrado niño y a los abuelos paternos y maternos y demás de esta querida familia.

Audencia Provincial de Avila

Señalamiento de juicios orales DIA 20

Sumario número 23, rollo 225, año 1939. Juzgado de Ceberes, delito lesiones; procesado Marian Sánchez Blázquez. Abogado señor Tejerizo; procurador señor García Reina.

Sumario número 103, rollo 257, año 1942. Juzgado de Avila, delito hurto, procesado Ismael Demetrio Gutiérrez Nieto. Abogado señor Muñoz; procurador Sr. Fernández (M).

Donativos para la Casa de Misericordia

Doña Alejandra y su hija, callos y patas; don José Sánchez, Flor de Castilla, un postre; don Emilio Alda, una arroba de vino tinto; don Cirilo Fernández, 25 pesetas.

Un nuevo terremoto causa más derrumbamientos y víctimas en San Juan

Importantísima contribución española en favor de los damnificados

Evacuación completa de la ciudad

BUENOS AIRES 18.— Las autoridades argentinas han acordado, la noche pasada, impulsar la evacuación completa de la ciudad de San Juan. Se trata de evitar que el hedor y la transpiración de los cadáveres pueda producir epidemias. Efectivamente, los muertos que se extraen el martes comienzan a presentar un estado avanzado de descomposición. De consiguiente, la Policía ordena la evacuación inmediata de la ciudad devastada. El Ejército organiza el transporte. (Efa).

Cuatro mil muertos no identificadas van a ser incinerados

SAN JUAN 18.— Según una información no oficial, 4.000 muertos que no habían sido identificados van a ser incinerados.

Añade que esta determinación se ha tomado en evitación de que pueda producirse una gran epidemia, para lo cual el Gobierno argentino está también procediendo a la evacuación de la ciudad por vía aérea y terrestre. (Efa).

Importante contribución española para socorrer a las víctimas del seísmo

BUENOS AIRES 18.— Esta mañana ha llegado a San Juan el Presidente Ramírez reuniéndose inmediatamente con las autoridades regionales, jefes de las columnas de auxilio del Ejército, Armada y Sanidad y otras personalidades, tratándose de la conveniencia de evacuar totalmente la población por temor a las epidemias. Un fuerte hedor sale de las ruinas y varace el aire. La cremación de los cadáveres en los descampados próximos denota esta atmósfera insostenible. Se han tomado las disposiciones necesarias para proteger los bienes que quedan entre los escombros, entre los cuales acampan muchas veces familias enteras en servicio de vigilancia. El Gobierno ha votado diez millones

(Viene de 1.ª página)

para el Mando de la flota aérea aliada que, seguramente, no hubiera arriesgado de día sus bombarderos de no estar plenamente convencido del éxito; lo ha proporcionado al mismo tiempo datos de extraordinario valor en estos momentos en que se prepara el mayor desembarco intentado jamás, toda vez que tal empresa necesita forzosamente de una constante cobertura del cielo, que si es indispensable en las operaciones terrestres, resulta mucho más en las anfíbias, en las que la vulnerabilidad de los objetivos que se presentan a la aviación es máxima, la ocultación difícil y el enmascaramiento imposible.

Gran fortaleza aérea germana

Es una consecuencia de lo anteriormente escrito, pues lógicamente el nuevo procedimiento defensivo aéreo germánico exige la intervención de un considerable número de cazas.

Esto ha constituido una sorpresa

para el Mando de la flota aérea aliada que, seguramente, no hubiera arriesgado de día sus bombarderos de no estar plenamente convencido del éxito; lo ha proporcionado al mismo tiempo datos de extraordinario valor en estos momentos en que se prepara el mayor desembarco intentado jamás, toda vez que tal empresa necesita forzosamente de una constante cobertura del cielo, que si es indispensable en las operaciones terrestres, resulta mucho más en las anfíbias, en las que la vulnerabilidad de los objetivos que se presentan a la aviación es máxima, la ocultación difícil y el enmascaramiento imposible.

Es en consecuencia obvio señalar, que en estas condiciones, antes de lanzarse a una aventura de este tipo, es indispensable haber logrado el dominio aéreo, cosa que, naturalmente, tienen prevista los aliados, pues la operación fracasada es una de las varias necesidades para conseguirla. Pero es lo cierto que la aviación de caza germana se ha mostrado mucho más numerosa de lo que el Mando anglo norteamericano había supuesto, lo que hace suponer que si en evitación de una posible incursión diurna, enjambres de aviones se han opuesto a la aviación atacante, combatiendo con tal violencia y acierto que el propósito enemigo ha quedado malogrado, cuando llegue el momento de arriesgarlo todo, es muy probable que la sorpresa sea mucho mayor, e induce también a pensar así el hecho de que la producción de aviones alemanes, según datos facilitados por los propios aliados llega a los 4.000 mensuales.

¡HUERFANO!

El nuevo Estado vela por ti en tu precaria situación por medio del Subsidio de Oportunidad.

Juan un nuevo fenómeno sísmico. Fué mucho más breve y de bastante menor intensidad, pero causó un pánico extraordinario entre la población. Algunos edificios, que se hallaban con profundas grietas a causa del anterior terremoto, se derrumbaron definitivamente. Hubo nuevas víctimas, aunque en escala notablemente menor.

Entre tanto, continúan los aviones de transporte del Ejército argentino trasladando heridos y llevando a la zona de la catástrofe material sanitario y herramientas para proseguir el descombramiento. Hasta el martes por la mañana han ingresado en los hospitales de Mendoza 1.500 heridos. En Mendoza se ha establecido el Comité de las autoridades provinciales y la Comisión de ayuda a los damnificados, que tienen la cooperación oficial. Desde Mendoza, asimismo, salen constantemente camiones y trenes para auxiliar a los damnificados de San Juan.

Setenta mil personas sin hogar

Ya con carácter definitivo, los centros bien informados calculan el número de muertos en más de 5.000 y en 10.000 el número de heridos. Setenta mil personas quedaron sin hogar.

San Juan se halla en el centro de la zona afectada por el terremoto, que ha comprendido también a las localidades de Agua, Cañada Honda, Carpiatería, Pácto, Abera, La Leja, Albardón y Caucaje.

NOTAS DEPORTIVAS

Nuestro equipo titular participará en la Copa de Primavera. Su primer partido será contra Segovia

La Delegación Comarcal de Fútbol ha recibido de la Federación Regional Castellana, el calendario e instrucciones para la competición de la llamada «Copa de Primavera», entre equipos no profesionales.

Participarán en nuestra región

Los hijos son la nación del mañana. Si mueren en temprana edad España se ve privada de su valiosa cooperación. La *Obra Maternal e Infantil* del Instituto Nacional de Previsión procura reducir la mortalidad en los niños. *Empresarlos: Debéis inscribir a vuestras obreras en el Seguro de Maternidad.*

unos setenta clubs, de las provincias de Madrid, Toledo, Valladolid, Salamanca, Cuenca, C. Real, Avila y Segovia, y las primeras eliminatórias, en los domingos que faltan de enero y todo el mes de febrero, serán para jugar los campeonatos provinciales.

Como en nuestra provincia no hay más clubs federados que el Avila C. F., éste no entrará en la competición hasta el día 5 de marzo, en que le corresponde desplazarse a Segovia para jugar con el equipo que resulte vencedor en aquella provincia, el cual devolverá la visita al siguiente domingo, día 12 de marzo.

El que resulte vencedor de éstos jugará en los días 19 y 26 contra el ganador de la lucha entre Valladolid y Salamanca.

El vencedor absoluto de los cuatro citados contendrá en los días 2 y 9 de abril contra el vencedor de Cuenca-Ciudad Real y pasará a la final el triunfador de todos ellos contra el que lo sea en los partidos Madrid-Toledo.

De aquí saldrá el campeón de la Región Castellana, que en jornadas sucesivas disputará la Copa de España contra los demás campeones regionales.

La Directiva del Avila C. F. ha comenzado a tomar las oportunas medidas para que nuestro club titular llegue lo más lejos posible en tan interesante competición. Esta noche celebrará una importante reunión para tratar de este tema, reajustar los cargos, organizar los entrenamientos de los jugadores y, sobre todo, disponer lo necesario para el rápido comienzo de la obra: de construcción del campo de deportes, para ver si es posible que esté ya dispuesto en las fechas mencionadas.

De todo ello tendremos al corriente a nuestros lectores.

Campeonatos Nacionales de «Golf»

Próximamente comenzarán también en Málaga en el Club de Campo propiedad de la Dirección General de Turismo, y organizados por este organismo los Campeonatos Nacionales de «Golf». La afición a este deporte se siente sumamente interesada ante los preparativos de tan importante torneo.

«Medisa» es la revista ideal para el hogar, con sus amenas lecturas en las que colaboran las más prestigiosas firmas literarias y artísticas de España.

EL NIÑO
Francisco Javier Kaiser Ruiz del Olmo
Ha subido al Cielo en el día de ayer
AL MES DE EDAD

Sus desconsolados padres don José Kaiser Espinosa y doña Carmen Ruiz del Olmo y García Calvo; hermanos Luis y María del Carmen; abuelos paternos don Francisco Kaiser Sánchez y doña Andrea Espinosa Muñoz; abuelos maternos don Bernardo Ruiz del Olmo Alarcón y doña Cándida García Calvo de la Torre; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan a la misa de Gloria que tendrá lugar mañana día 20, a las diez, en la parroquia de San Pedro, por lo que les quedarán muy reconocidos.